



## HISTORIQUE DE L'ASSOCIATION

**L'origine de l'Association IMAJ remonte à l'année 1981.** A cette date, à l'initiative des habitants des quartiers populaires de la ville de Montmorency, un premier éducateur amorce un travail de rue auprès des jeunes de la commune.

**En Mars 1984,** l'Association dépose en préfecture sa 1<sup>ère</sup> déclaration sous le nom de Club et équipe de Prévention de Montmorency.

Quelques années plus tard, **en 1988,** le Club de Prévention de Montmorency est habilité par le Conseil Général pour mener des actions de prévention spécialisée, dans le cadre de la protection de l'enfance (Arrêté Interministériel relatif aux Clubs et Équipes de Prévention du 4 juillet 1972).

**En Juin 1996,** paraît au journal officiel une déclaration de l'Association qui prend alors le titre **d'Initiatives Multiples d'Action auprès des Jeunes : IMAJ est baptisé !**

**En 1998,** IMAJ a signé le CLAS (Contrat Local d'Accompagnement à la Scolarité).

**En 2001,** l'Association étend son service éducatif à la ville de Domont. Un poste de directeur est créé.

**En 2003,** la ville de Montmorency confie à l'association IMAJ le Service d'Animation de Proximité.

**En 2007,** le service de Prévention Spécialisée s'étend une fois de plus pour intervenir dans la commune de Bouffémont. L'Association reçoit le label Réseau d'Écoute, d'Appui et d'Accompagnement des Parents (REAAP).

**En 2008,** l'extension des services de l'Association franchi un nouveau cap. L'Association est conventionnée par le Conseil Général pour intervenir à Villiers-le-Bel et Goussainville. L'Association est par ailleurs conventionnée par la CCOPF (Communauté de Communes de l'Ouest de la Plaine de France) pour intervenir à Ézanville, Saint Brice, Piscop et Moisselles en plus de Domont et Bouffémont.

**En 2009,** IMAJ implante un nouveau service de prévention spécialisée à Fosses ainsi qu'un Service d'Animation de proximité à Bouffémont.

**Dès le début de l'année 2010,** IMAJ crée deux dispositifs visant à favoriser l'insertion sociale et professionnelle des jeunes. L'Association ouvre un premier **ACI (Ateliers et Chantier d'Insertion)** afin que 12 jeunes acquièrent des compétences professionnelles et sociales. Un mois plus tard, l'Association ouvre une **Auto-école Associative** afin d'apporter une réponse aux problèmes de mobilité des jeunes et à leurs difficultés d'insertion.

**En Mars 2011,** un **EDI (Espace de Dynamiques d'Insertion)** ouvre à Villiers le Bel pour satisfaire les besoins des jeunes âgés de 16 à 25 ans, en matière de socialisation, de formation professionnelle et d'accompagnement socio-éducatif individuel.

A la fin du 1<sup>er</sup> trimestre 2013, un 2<sup>ème</sup> ACI est mis en œuvre. Les deux chantiers d'insertion sont baptisés **Passerelle** - chantier mobilisation - et **Perspectives** - chantier de formation. Ces deux ACI permettent l'embauche de 36 personnes à l'année.

En Décembre 2013, un nouveau dispositif d'IMAJ voit le jour : **le Logement Temporaire d'Insertion** (LTI). Constituant un lieu d'apprentissage complémentaire avant l'entrée dans un logement autonome, il est destiné aux jeunes de 25 ans maximum se situant dans la dernière étape de leur insertion professionnelle et ayant un minimum de ressources.

Le début de l'année scolaire 2014-2015 est marqué par la mise en œuvre sur le territoire de Goussainville **d'un accueil séquentiel des collégiens décrocheurs scolaires.**

Au 1<sup>er</sup> Janvier 2015, la commune de Montmorency a souhaité reprendre en **gestion directe le service d'animation de proximité** auparavant géré par l'Association IMAJ depuis 2003.

En Juin 2015, l'ACI Passerelle ferme, **Perspectives** poursuit ses objectifs de **pré-qualification sur plateau technique** en vue de l'acquisition du **Certificat de Compétences Professionnelle.**

En Novembre 2015, **l'accueil séquentiel des collégiens décrocheurs scolaires** s'étend sur le territoire de Villiers le Bel.

Fin 2015, d'un commun accord avec la ville de Bouffémont, les financements alloués au service de Bouffémont sont redirigés vers le service de prévention spécialisé pour **consolider les actions éducatives.**

En Septembre 2016, l'association a donné naissance à un nouveau dispositif d'action solidaire et de sensibilisation à l'environnement : **la Ressourcerie.**

A compter du mois d'Avril 2017, IMAJ signe une convention partenariale avec le Conseil Départemental pour la **mise en œuvre d'actions en prévention spécialisée sur Garges-lès-Gonesse.**

Comme en témoignent les précédents éléments historiques, **l'Association s'est considérablement développée depuis ses origines.** Elle a non seulement largement **déployé la diversité de ses actions,** mais aussi **l'étendue d'implantation de ses territoires d'intervention.**

*Avril 2017*